



POR RODOLFO CARRASCO

En el Teatro Oriente en Providencia la candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, lanzó este jueves los ejes programáticos de su campaña, los cuales estarán centrados en seguridad y crecimiento. Estos forman parte de un conjunto de medidas del llamado "plan de acción inmediato", que pondrá en marcha en sus primeros meses de gestión en caso de ganar la carrera electoral a La Moneda

Matthei, en un video introductorio antes de iniciar la actividad, señaló que "Gabriel Boric prometió mil cosas que no pudo hacer" y enfatizó que en su eventual Gobierno no se va a improvisar y, desde el primer día, comenzará con acciones tendientes a entregar más seguridad y oportunidades para todos.

En este marco, presentó los equipos programáticos de su comando conformado por 55 grupos de trabajo que responden a cuatro grandes comisiones: Bienestar, Desarrollo, Seguridad Nacional y Bases Institucionales Presupuestarias. Se trata de más de 300 personas que han estado trabajando en elaborar propuestas para que "Chile se vuelva a poner de pie", según indicó.

La abanderada estuvo acompañada de las directivas de Renovación Nacional y la UDI para informar los énfasis que han sido elaborados por un equipo que encabeza el exinvestigador del CEP, Juan Luis Ossa, y que también integran la exsubsecretaria de Salud, Paula Daza, junto a los exministros de Hacienda, Ignacio Briones; y de Educación, Raúl Figueroa.

Ya en su discurso, Matthei sostuvo que "esta campaña presidencial no permite vender sueños. Acá se requieren acciones rápidas que nos permitan retomar el rumbo".

Respecto a la situación fiscal, sostuvo que "el Gobierno de Boric nos dejará una situación fiscal realmente angustiante. Es indispensable racionalizar el gasto" y precisó que



La candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, expuso las medidas que quiere impulsar de llegar a La Moneda.

# Matthei presenta su "plan de acción inmediato" con sello en seguridad y duplicar el crecimiento

■ Al presentar su equipo programático comprometió "ejecutar el gasto público de forma austera e implementar un ajuste fiscal para alcanzar una reducción del gasto público en un 1% del PIB".

"no vamos a cortar programas sociales bien evaluados, pero sí vamos a ser muy exigentes y duros con el gasto superfluo o mal ejecutado. Necesitamos un Estado con más musculatura y menos grasa".

## El equipo y los ejes

Las propuestas también contienen ideas generadas en los cuatro centros

de estudios de oposición, como son la Fundación Jaime Guzmán, Instituto Libertad, IdeaPaís y Horizontal; quienes se han coordinado con Ossa para entregar insumos.

La candidata se comprometió a ejecutar el gasto público de forma "austera e implementar un ajuste fiscal para alcanzar una reducción del gasto público en un 1% del PIB".

La idea se señaló es "limitar contrataciones, no más gastos de lujos ni sobrepagos con plata pública a través de la limitación de compra de bienes y servicios, limitaciones a la contratación de consultorías y asesorías y gasto más eficiente de programas sociales".

En materia Desarrollo se apuesta a duplicar el crecimiento de la economía, "dando las condiciones para la inversión en Chile, con énfasis en la reducción de la burocracia y la permisología, para impulsar la construcción, y la infraestructura pública y privada". Además, "se promoverá una mejora del gasto público que permita enfocar el gasto en seguridad y beneficios sociales para los chilenos".

El equipo de Desarrollo está integrado por Ignacio Briones, Alejandro Weber, Cecilia Cifuentes; Francisca Dussaillant; Carolina Torrealba; Pablo Correa; María Emilia Undurraga; Juan Ignacio Gómez; Francisca Toledo; y Juan Pablo Lira.

Algunas de las medidas económicas anunciadas son: enfrentar la permisología innecesaria en el Estado para destrabar los proyectos de inversión; e impulsar un Plan Estratégico de Infraestructura Pública, que asegure la integración del transporte terrestre, ferroviario, aéreo y portuario, con un foco de transporte integrado, eficiente y resiliente, reduciendo costos logísticos y fortaleciendo la competitividad.

Otro foco será la inversión en el sector inmobiliario mediante una modificación al reglamento del Sistema de Evaluación Ambiental (SEA). Aquí se propone subir el umbral de construcción de viviendas que ingresan al sistema.

Además, se buscará reducir las

barreras a la contratación formal, impulsando una agenda de medidas para reducir la informalidad, fortaleciendo el rol de la Dirección del Trabajo, eliminando barreras para las PYME mediante la simplificación y digitalización de trámites.

En materia de sala cuna universal para madres y padres trabajadores, la propuesta es reactivar el proyecto de ley que descansa en el Senado con indicaciones para terminar con los costos de contratación a la mujer y terminar con la actual discriminación de la legislación actual, como también garantizar el cuidado de menores en ese nivel.

El plan de acción inmediato también considera la construcción de cinco nuevas cárceles, la expulsión de 3.000 delincuentes extranjeros, un férreo control de las fronteras liderados por las Fuerzas Armadas y tecnología avanzada para frenar la inmigración ilegal son algunos de los ejes de la propuesta de seguridad.

En su discurso, Matthei fue crítica con la actual administración y los diversos escándalos por traspasos de fondos que se han conocido.

"Los dineros no pueden ir a fundaciones de amigos, no pueden usarse para contratar amigos y familiares ni apitutados políticos", planteó.

Por último, insistió en la necesidad de impulsar el crecimiento del país. "Los chilenos saben que la racionalización del gasto no sirve de nada si no hay crecimiento e inversión. Nuestros equipos económicos están desarrollando un plan contundente y de largo plazo para destrabar la permisología y mejorar la productividad" y comprometió que "el mismo 11 de marzo de 2026 daremos una señal fuerte al mercado: destrabar, invertir, crecer".